

FUNDAMENTOS

El escritor y periodista argentino Tomás Eloy Martínez recibió el premio Alfaguara de Novela 2002 por su libro "El Vuelo de la Reina", elegido entre 433 obras que se presentaron a concurso, 105 de ellas de autores argentinos.

Tomás Eloy Martínez, periodista tan sólido como brillante, inició su carrera en "La Gaceta" y se desempeñó luego en el legendario semanario "Primera Plana", donde fue jefe de redacción; luego transita las redacciones de "La Nación", "El Periodista" y "Página 12", además de colaborar en innumerables publicaciones.

Durante su exilio en Venezuela, bajo la última dictadura militar, se contó entre los fundadores de "El Diario" de Caracas, una publicación innovadora que marcó rumbos en la actividad periodística.

Como escritor, publicó su primera novela, "Sagrado" en 1969; a la que le siguieron " La pasión según Trelew" (1973), censurada por la dictadura, que ordenó quemar la edición; "Lugar común: la muerte" (1979); "La novela de Perón (1985); y "Santa Evita" (1995), traducida a mas de 30 idiomas.

Radicado en Nueva Jersey, Estado Unidos de Norteamérica, trabaja actualmente como director del Programa de Estudios Latinoamericanos de la Universidad de Rutgers.

La obra que mereció el premio Alfaguara es descripta por el autor como "una metáfora, de soslayo, de la situación angustiosa que vive la Argentina a partir de la corrupción, el cinismo y la venalidad". Se trata de una historia de amor y obsesión, dice su autor, en la que "la realidad social y política nacional se desliza como un friso" y donde aparecen "la corrupción, la hipocresía, la impunidad, los desvíos de la justicia, la injusticia y el intento del poder político de influir sobre otros sectores de la vida pública, como la prensa, de un modo vivido".

Al conocer el resultado, Martínez, entrevistado por un medio argentino, expresó: "Me complace que el premio haya caído por azar en un argentino en un momento en que las desdichas se abaten sobre nuestro país. Creo que algo de ánimo puede darnos respecto de que nuestra cultura, aún en los sótanos, sigue de pie y está viva".

Es que, para el autor, "las cartas de presentación de la Argentina ya no son ni sus éxitos



Legislatura de la Provincia de Río Negro

económicos ni los políticos, de los que solo podemos contar cosas malas, sino los que ocurren en la cultura, la educación, la técnica y la ciencia, espacios que los distintos gobiernos han menospreciado y abandonado".

Es esa misma sensación la que nos impulsa a promover esta iniciativa, como reconocimiento a la trayectoria y los logros de un periodista y escritor comprometido con la cultura y la realidad de su tiempo, que representa genuinamente los valores de una Argentina que se resiste a desaparecer.

Por ello.

COAUTORES: Eduardo Mario Chironi, Guillermo Wood



LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO D E C L A R A

Artículo 1°.- Su satisfacción por el otorgamiento del premio Alfaguara de Novela 2002 al notable escritor argentino Tomás Eloy Martínez, por su libro "El Vuelo de la Reina", y le expresa su reconocimiento por su trayectoria y compromiso con la cultura y la sociedad argentinas.

Artículo 2°.- De forma.